



ENSAYO DE EDUCACIÓN ARTÍSTICA: RITMOS CANTOS Y JUEGOS.

ESCUELA NORMAL DE EDUCACIÓN PREESCOLAR



CICLO ESCOLAR 2022-2023

**EXPRESIÓN Y APRECIACIÓN ARTÍSTICA:
CANTOS, RITMOS Y JUEGOS -**

MAESTRO: MANUEL FEDERICO RODRÍGUEZ AGUILAR

ALUMNA: SOCORRO GUADALUPE LOMAS HURTADO

NUMERO DE LISTA: 11

1 A

26 DE ENERO DEL 2022

SALTILLO, COAHUILA

Introducción

La expresión y apreciación artística influye en el niño para que puedan desarrollar distintas habilidades y capacidades como lo es la motricidad, la facilidad de comunicación, la imaginación, la creatividad y al mismo tiempo crear un ambiente de confianza para relacionarse con las personas de su entorno. También desarrollar el gusto y la disciplina por las artes y la cultura y la convierta en una forma para poder expresar sus emociones y sentimientos. Ayuda a tener una autonomía para su futuro desarrollo.

En el siguiente ensayo se hablará sobre lo aprendido en el curso de expresión y apreciación artística: cantos, ritmos y juegos.

Donde se hablara de lo más importante y y relevante durante este semestre.

El objetivo principal de este trabajo es explicar la importancia que tienen los juegos, las artes en el desarrollo integral del niño en preescolar, no sólo es ir a jugar con ellos y cantar sino por medio de estas actividades acercarlos al arte, para que ellos encuentren en el arte una forma de expresión .

Ensayo

Considero que todos los temas vistos a lo largo de estas tres unidades fueron de gran provecho. Esto porque para poder comprender lo que son las artes hicimos una introspección a cómo nosotros fue que nos enseñaron las artes y nos pudimos percatar de qué realmente no hubo una maestra o una institución necesaria para poder Desarrollar el gusto por el arte ya sea por el baile el canto la pintura la poesía entre otros, y creo que fue de gran ayuda , porque me percaté que como futura docente tendré que buscar las herramientas necesarias para que los niños tengan la oportunidad de desarrollar alguna habilidad en el arte, y tal vez alguno de ellos encuentre en ellas su verdadera vocación.

Una de las evidencias que tuvimos que realizar fue presentar un cartelón donde íbamos a expresar la importancia que tiene el arte en los niños, lo que nosotros hicimos fue un cartelón que figuraba un teatro y diferentes niños con instrumentos musicales y se hizo pensando en que es lo que se debe de hacer con los niños de preescolar enseñarles instrumentos, materiales para poder hacer algo para así poder fomentar un poco más su creatividad y que con esa creatividad puedan plasmar sus sentimientos.

La evidencia dos que se realizó fue un fichero de canciones de todas las festividades a lo largo del ciclo escolar, considero que esto es muy importante ya que así se va familiarizando con las canciones que como educadoras debemos a saber y conocer, las que podemos utilizar en los eventos dentro del jardín de niños.

Otra tema visto fueron las rondas, este tipo de actividades que se usa muy comúnmente en los jardines es una actividad que los niños les gusta ya que participan entre todos cantan bailan aplauden brincan, se desenvuelve y eso llama mucho la atención de los niños, Al igual que se graba un video donde realizamos una ronda de “lobo lobito”, si para mí fue divertido hacer esa actividad para los niños me imagino qué es algo que lo disfrutaron y creo que entre mejor y más ganas le pongamos los niños mejor lo harán, esto por otro lado contribuyen a mejorar la habilidad motriz de los niños y el lenguaje oral porque tienen que cantar la ronda.

Hubo una actividad en especial que hablaba de los cotidiafonos, qué son instrumentos musicales elaborados con material reciclable ya sean botellas, latas,

cartón ,fichas ,arroz ,frijol, todos esos materiales, con estos instrumentos realizados a mano podemos entonar melodías, y no sólo fue el proceso de realizar el instrumento ya que cada quien puso su creatividad en cada uno de ellos si no hacer que emitan sonidos acordes a la canción que se iba a cantar, Fue una de las actividades que más me gustó.

Por otra parte conocer la evolución de la música todo lo que tuvo que pasar para llegar a ser la que conocemos hoy en día, y cómo llevar la música al preescolar para por medio de ella enseñarles cosas importantes a los niños.

La tercer evidencia que se realizó fue un fichero con actividades que se pueden poner en práctica dentro del jardín entre estas pusimos rompecabezas, rondas, teléfono descompuesto, juegos como el bebe leche y carrera de sacos

Una de las actividades que más realizó en este curso fue hacer trabajos en equipo en ocasiones eran formados por nosotras mismas y otras veces era por número de lista esto ayuda a que nos conozcamos y podamos trabajar en equipo ya que dentro del preescolar es lo que se espera, trabajar en equipo entre las mismas compañeras para poder sacar adelante algún proyecto o actividad, por eso al igual el profesor contaba el mural que realizamos en los diferentes fechas importantes , algo que Pude percatar durante estas actividades es que a la mayoría del salón no les gusta trabajar en equipo o no les agrada hacer estas actividades ya que hubo muy poca participación de algunas compañeras en estas actividades, pero tal vez por ser el primer semestre sea normal y espero que podamos mejorar como grupo.

Conclusión

A lo largo de este semestre vimos temas que nos hablan que los juegos, canto y otras actividades artísticas contribuyen de una forma positiva al desarrollo integral de las y los niños dentro del jardín.

Y como futura educadora es importante irnos relacionando con las canciones y los juegos que se deben de poner dentro del preescolar al igual que ir quitándonos la vergüenza de cantarte , bailar ya que mediante los juegos y esas actividades es como se enseña a los niños, pero también saber que cada uno de estas actividades cuenta con un fin educativo, que tiene un aprendizaje que se debe de cumplir a lo largo de su estancia en preescolar

Otra cosa muy importante es que en esta materia nos enseñó a que debemos de tener creatividad, que tenemos que ir desarrollando si no somos buenas, en mi caso considero que me falta mejorar en ese aspecto y creo que es algo que esta materia me dejo, que debes desarrollar esta habilidad, irla mejorando por qué en un futuro esto me ayudará al momento de realizar mis planeaciones y mis materiales didácticos que llevaré al jardín de niños cuando realice mis jornadas de prácticas, tal vez en este periodo sólo fuimos observar pero pronto pondremos en práctica la teoría vista a través de las actividades y esta materia en lo personal fue de gran ayuda y un material que nos deja para ponerlo en práctica fueron Ficheros.